

ADMINISTRACION GENERAL,  
CALLE DE BUENOS-AIRES NÚM. 207.

Este Diario se publica por la IMPRENTA  
DE SU NOMBRE, establecida en la calle de  
Buenos-Aires número 207.—La suscripción DOS  
PATACONES al mes. La suscripción se PAGA  
ADEANTADA en ambas partes.

# EL ÓRDEN



ÓRGANO DE LA POLÍTICA, COMERCIO Y LITERATURA DE LA REPÚBLICA ORIENTAL.

ULTIMAS FECHAS.

	EUROPA.	AMÉRICA.
LONDRES . . .	21 marzo.	NUEVA YORK . . . 11 marzo.
LIVERPOOL . . .	21 id.	BALTIMORE . . . 10 id.
PARIS . . .	23 id.	BOSTON . . . 10 id.
HAVANAS . . .	23 id.	HABANA . . . 25 febrero.
GENOVA . . .	21 id.	VALPARAISO . . . 11 marzo.
MADRID . . .	21 id.	RIO JANEIRO . . . 19 marzo.
MÁLAGA . . .	20 id.	RIO GRANDE . . . 1 id.
AMBERES . . .	21 id.	BUENOS-AIRES . . . 2 mayo.

ALMANAQUE.

Hoy 9.—San Gregorio Nazarenino.  
El sol sale á las 6 y 15 se pone á las 5 y 15.

CORREOS PARA EL INTERIOR.

Salen el 1º, 11 y 21 de cada mes; regresan los dos primeros el 14 y 21, y el del 21 el cuarto del mes siguiente.

La correspondencia se recibe en la Administración General, hasta las 5 de la tarde del día anterior á su salida.

ESTERIOR.

Revista de Madrid.

FELICIDAD FUTERA.—MADRID POLÍTICO, ARTÍSTICO, LITERARIO, FILARMÓNICO Y DANZANTE.

Dicen los ministeriales que vamos á ser felices, lo cual es lo mismo que decir que han encontrado la piedra filosofal.

Dicen que ni el tabaco ni la sal continúan estancados; de modo que los pobres darán principio á su felicidad, celiando en el pañuelo la sal que se les antoje, por muy poco precio, y podrán luego tenderse á la bartola y fumar buenos cigarros casi de valde.

Dicen también que la prensa será libre; que gozará de una libertad absoluta: casi, casi lo mismo que ahora.

Sobre este punto nos esplicaremos mucho más el día en que la atmósfera nos lo permita, publicando un estudio de los artículos que hemos escrito, y que han salido á luz. Este día siempre llega y en esta confianza esperamos.

Con tan bellísima perspectiva en lotería, no puede haber nadie que no se chupe los dedos de gusto al considerar la inmensa felicidad que nos aguarda, y habrá todavía algún español, que tenga los desdjos de frente que no sea ministerial!

Si hay alguno que dude del poquito de felicidad de que hoy gozamos, y de la inicia que nos espera, que se tome la molestia de acompañarnos á las cinco de la mañana á donde le digamos, y se convencerá de que no es posible disfrutar de mas libertad.

Pero ya se vé, la hora es tan intemperie que nadie querrá tomarse esta molestia para cerciorarse de lo que ya presume.

Interviene el día de la felicidad, que ya no puede tardar según los ministeriales, tolvanos los tipos hacia otras cosas más trastijadas, recorremos á Madrid en todas direcciones, y veamos si ha sucedido ó puede suceder algo digno de narrarse.

De Madrid político, después de las indicaciones anteriores, poco podemos decir, y decimos poco, no con arreglo á nuestros

deseos, sino con arreglo á los deseos de otros que pueden materialmente más. Subcumbanos, pues al derecho del mas fuerte, y pasemos de largo.

De Madrid artístico solo podemos decir que, segun han indicado algunos periódicos, se va á formar una gran asociacion de capitalistas y de hombres instruidos y de reconocida afición á las artes, con el objeto de estimular á la juventud y de recompensar sus trabajos.

Madrid literario no presenta un aspecto muy risueño.

Fuera de la tragedia nueva titulada *Virjinia*, los que han llamado la atención por algunos días han sido los *Perritos del Monte de San Bernardo*, y después de los perros vendrá alguna de las funciones de Navidad que, como de costumbre, podrán alternar muy bien con aquellos animalitos.

De obras no dramáticas solo hemos tenido novelas traducidas, y vamos andando.

Madrid filantrópico se ha ajitado bastante en la semana última, con motivo de la risa á beneficio de la inclusa. Las salas del piso bajo de la Trinidad están llenas diariamente de un jentío immense, que después de llevar la intención de hacer una obra de caridad, va á buscar algún neceser, algún bote de agua de olor, ó algunas zapatillas bordadas.

No es solo en el local de la Trinidad donde el público de Madrid tiene ocasión de mostrarse benéfico. A todas las horas del dia se le presentan oportunidad y principalmente por la noche. A la salida del café, del teatro, en toda partes hay pobres sin que se vea que la autoridad tome una resolución, y sin que produzca resultado alguno el establecimiento de San Bernardo.

Madrid chismográfico lo compone una falange de ojos que pasea las principales calles cuatro ó cinco veces al dia, que acelera el momento en que un marido no es muy cuidadoso de su honra ó en que una esposa se estraillita. El momento mas grato para Madrid chismográfico, es aquel en que pueda desollar al prójimo entreteniéndose con debilidades, y nunca está mas contento que cuando los próximos se rompen la cabeza.

La honra, la paz de una familia y la sangre del prójimo; todo esto es para Madrid chismográfico asunto de poca importancia, y todo sirve únicamente para pasar algunos ratos de solaz.

Si dos próximos se ven precisados á salir al campo para arreglar por medio de las armas cualquier cuestión de honra, Madrid chismográfico se ajita para saber la hora y el sitio; calcula desde luego cual de los dos contendientes tendrá mas valor, y espera el momento del decenlace para discutir sobre los detalles de la lucha; y si es posible, agriar la cuestión y hacer que vuelvan á cruzar las espadas.

Teissier se alzó para escalar la ventana, pero se vió rechazado por el surgo graneando de risotadas que partían del fondo del pabellón. El alma traspasada de balas invisibles, anonadado por el ridículo mas que por el cansancio de su posición, experimentó una enervación universal que no le permitió sostenerse por mas tiempo. Sus manos se desprendieron súbitamente del balcón, rodó mas bien que bajó, y huyó, medio muerto de cólera, á lo largo de la callejuela cuya revuelta los ocultaron bien pronto á los ojos burlescos que hubieran podido perseguirlo.

—Enterrado! se dijo Francis, así que hubo visto desaparecer á su amigo; en seguida, una vez representada la comedia, bajó la persiana; al volverse se encontró con Madama Regnault, y no vió ya á Celestina que acababa de salir del pabellón.

—Sabía Vd. que estaba ahí! lo dijo la joven con una serenidad afectada.

—Lo sabía, respondió él con un tono no menos grave.

—No siento Vd. remordimientos!

—Yo amo.

—Y piensa Vd. que repitiendo esta palabra tendrás siempre razón cerca de una mujer.

—Estoy seguro.

Madama Regnault reflexionó un instante.

—Un amigo de Vd. no tenía bastante talento para casarse con Celestina, repuso ella; no le diré á Vd. si tiene demasiado,

Mientras Madrid chismográfico se divide con las debilidades del prójimo, Madrid danzante procura dar cierta flexibilidad á las piernas, y cada cual en su esfera trata de oler donde bailan.

El 1.º de enero se abrieron los salones del marqués de Gaviria y se habla ya con entusiasmo de los brillantes preparativos que se hacen. Pocos salones habrá en la corona mas dignos de la alta sociedad madrileña.

Para todo hay.

El que no quiera respetar las leyes de la etiqueta y del buen tono, el que desee bailar ó ver bailar con sombrero puesto, acude al Casino Matritense, sociedad de baile establecida en la calle de Coplanes, donde con cierta compostura puede distraerse un ciudadano, viendo caras muy lindas con acompañamiento de orquesta.

Hemos examinado á Madrid bajo diferentes facetas. Lo hemos hecho únicamente por cumplir nuestro compromiso semanal. Soltamos la pluma con disgusto, dejándonos en el tintero la mitad de lo que debíamos decir. ¡A qué hemos de perder tinta, papel y tiempo!

Vivan y rian los unos, rabien y blasfemen los otros; murmuré Madrid chismográfico, baile Madrid danzante y vuélvase la rueda.

BUENOS AYRES.

El Oro y la crisis Monetaria.

Hay un proverbio vulgar que dice: —“no es onza de oro para que todos lo quieran.”

Porqué quieren todos el oro porque es amarillo?

Lo quieren porque es una mercadería con la cual se pueden adquirir toda especie de productos, sirviendo de signo representativo de los valores, y aunque el oro tenga un valor intrínseco, ese valor es inuerto mientras hace el oficio de moneda, porque el oro guardado para nadie sirve, y no se puede comer como el queso ó el pan. Se busca oro para comprar tierras, ganados, mercaderías etc., así es que vale por lo que representa y no precisamente por lo que es, y el que lo adquiere entregando un valor equivalente, lo recibe para hacerlo servir á su vez al intercambio de valores. Así ha dicho Juan B. Say:—“La moneda es una mercadería que se lleva siempre en la circulación, porque jamás se adquiere para ser consumida, sino para ser cambiada de nuevo.”

Los países en que el oro y la plata son los únicos signos representativos, ó en que los papeles de crédito dependen inmediatamente del numerario, están sujetos á frecuentes crisis monetarias. En la Inglaterra misma, el país del mundo, donde haya mas oro las crisis comerciales son frecuentes. En méjicos diez años ha tenido dos.

Porqué?

porque no quiero ofender su modestia; pero le confieso que la perfección con que ha representado Vd. esta comedia me hace temer por la felicidad futura de mi prima, suponiendo que Vd. llegue á ser su marido. La ama Vd. realmente?

—Con toda mi alma! exclamó el joven con un acento que no hubiese podido imitar el mas habil actor.

Madama Regnault no pudo menos de observar que la voz de su marido no tenía esa vibración penetrante; tal vez esta idea fué la causa del suspiro que se le escapó á pesar suyo.

—Le creo á Vd. repuso ella ocultando bajo una sonrisa este acceso de melancolía; y ahora no veo ningún inconveniente en que Vd. hable á mi tío.

—No convendría obtener primeramente el consentimiento de su prima de Vd. ! respondió Francis con modestia, ignoró si ella me ama.

Madama Regnault interrumpió al joven con una mirada profunda, y le volvió la espalda alzando los hombros.

A pesar de esta ironica pantomima, Dramond consiguió al dia siguiente obtener de viva voz el consentimiento que en su suave sagacidad Madama Regnault consideraba escusado; en seguida se dirigió al padre de Celestina pidiéndole la mano de esta, de lo que el buen hombre quedó en extremo sorprendido, pero al saber que Teissier había expresado su deseo de retirar su palabra, y que su hija no pondría

Porqué es una condición inherente al medio circulante de valor intrínseco estar sujetos á esas crisis pues el flujo y el retroflujo de la moneda de oro y plata se hace inmediatamente sentir en todos los mercados del mundo, cuando remueven grandes masas, y de esto resulta que se destruye la proporción entre los valores representados y los signos representativos, es decir que hay mas productos que especies con que adquirir los productos, y como todo valor no representado es como si no existiera, se sigue naturalmente una crisis monetaria, ó en otros términos una carencia de numerario igual al excedente de productos. Sucede otro tanto cuando á consecuencia de un pánico ó de la falta de confianza, el oro y la plata se esconden en las gabinetes de los banqueros. El resultado es el mismo y la crisis se produce, porque todos obran en la inteligencia de que guardan en su poder una especie, que aunque inútil por el momento, tiene en sí mismo un valor intrínseco.

Por eso hemos dicho que las crisis monetarias son el acompañante indispensable del sistema monetario de oro y plata.

Por eso hay crisis monetaria en toda la Europa.

Por eso hay crisis monetaria en el Brasil.

Por eso hay crisis monetaria en Montevideo.

Por eso hay crisis monetaria en Buenos Aires.

Porqué?

Porque entre nosotros el oro y la plata no es el agente de los cambios, sino una mercadería como cualquiera otra que tiene su valor en el mercado, según su mas ó menos demanda, según la mas ó menos importación, ó exportación, según la mas ó menos confianza que inspira el signo representativo de los valores, es decir el papel moneda.

Las crisis monetarias que comienzan en el mundo entero, en Buenos Aires se reducen á la alta del metalílico, y como por lo general el metalílico tiene un 100 por 100 de desmerito en cuanto al premio, el primer resultado del alta del oro es poner á par el interés del metalílico y del papel, es decir, restablecer el equilibrio perdido. Y como cuando una mercadería está en demanda, lo natural es que suba su precio, el alta del oro, en suma no importa otra cosa que la afluencia de compradores de oro á nuestro mercado, lo mismo que sucede si hubiera crisis de cueros en el mercado y viniesen á comprar muchos y las demandas fueran mayores que las existencias; los cueros subirían lo mismo que sube el precio del oro.

Esto es claro como el agua.

No puedo negarso que el alta del oro hace desmerecer algún tanto al papel, pero siendo el papel la moneda circulante

ningún obstáculo á la substitución de marido, no hizo esperar mucho su asentimiento.

—Al fin ella es la que se casa, dijo él, que escoja, yo no la contrario.

Irritado con la idea de la afrenta de que su hija había estado amenazada, el viejo negociante escribió al antiguo pretendiente una carta en la cual le daba una formal despedida, y al mismo tiempo parecía participar de la impaciencia de Francis, que no perdonaba nada por acelerar los preliminares del casamiento. Todos los arreglos fueron terminados con una prontitud maravillosa. Seis semanas después de la escena del pabellón, la unión de los dos amantes recibió la doble consagración, y M. Simart, que fiel á sus antipatías, había expresado su deseo de que el casamiento se celebrase en la iglesia francesa de M. Chatel, acabó por derramar lágrimas después de la exhortación del cura católico. Algunos días después Dramond escribió á su amigo el billete siguiente:

—Mi querido Aristides, hay en la vida extrañas vicisitudes: hace dos meses que me anuncias tu casamiento, hoy me toca á mí participar el mío; y, cosa singular, me caso con la misma mujer á la que tú has renunciado. Espero que ambos tendremos motivos de felicitarnos de nuestra resolución. Para probarme que no me guardas rencor ven á mi boda, y acepta las funciones de que querías encargarme; serás recibido por todos como un amigo. Se rompe

el quebranto se divide entre todos, y á menores que el alza del metalílico sea muy considerable, viene á equivaler á una contribución moderada por cada habitante tenedor de papel moneda. Pero lo que hay en todo esto de verdadero es que, las crisis monetarias no obran sino indirectamente en nuestro mercado, y que su acción se ejerce de muy distinto modo.

Así hemos visto que en estos últimos tiempos que las crisis monetarias de las plazas europeas, han producido un alza del metalílico en nuestro mercado. De 290 pesos á los que estaban, han subido hasta 321, y hace tres días han empezado á descender.

Todos se han preguntado con asombro y porque esta alza súbita del oro hay temores de guerra? vacila el crédito del Gobierno? Nada de esto, el oro ha subido porque el oro estaba en demanda, y ha empezado á bajar porque ha empezado á cesar la demanda. Esto es lo que no se han explicado los que han hecho aquellas preguntas, y no se lo han explicado porque han descuidado el estudio de las causas directas y de los hechos que pasan á nuestros ojos.

El alza del oro se pronunció el dia en que las casas de comercio empezaron á comprar onzas en grandes cantidades, y ha seguido la progresión que todos hemos observado.

Las casas extranjeras empezaron á acopiar oro, á consecuencia de la orden recibida por las casas principales del estrajero transmitida á sus corresponsales de liquidar sus cuentas y remitir á la mayor brevedad posible los retornos en metalílico, con el objeto de contar con medios suficientes para hacer frente á la crisis monetaria que ya se hace sentir en el exterior. Esta verdad se comprueba con el hecho de que al mismo tiempo que las onzas empezaron á subir, las transacciones en frutos del país empezaron á ser casi nulas, y que hoy no hay ningun movimiento en este sentido. Pero hay otro hecho mas eloquente. El anterior paquete ha llevado á Inglaterra 11,000 onzas, en oro, resultado de la operación ordenada desde Europa y realizada en el mercado por las casas correspondientes; y por una coincidencia singular, al mismo tiempo que marchaban esas 11,000 onzas de oro para Inglaterra, salían 9,500 onzas de oro para el Entre-Ríos.



## ANUNCIOS REPETIDOS.

**Manuel Urdangarin Médico**  
Cirujano. Practicó de muchos años en todos los ramos de su profesión, y con especialidad en los partos, enfermedades de mujeres y niños; ofrece sus servicios al público en la calle del 18 de julio núm. 171 esquina de la cancha de Valentín cerca del Hospital Brasilero. m 4—30 p.

### Obras en Frances.

Las siguientes obras que á continuación se expresan se ofrecen en venta á precios comodos por tener que ausentarse del país su propietario. Hay un ejemplar de cada una de ellas, todas con mas ó menos uso. Se venden juntas ó por separadas, para cuyo efecto están depositadas en la **Librería Nueva calle del 25 de Mayo núm. 202.**

Diccionario razonado de historia natural por M. Valmont D. Bonaparte, 12 t. 8 pats. Nuevo Diccionario de historia natural, aplicado á las artes, á la agricultura, á la economía rural y doméstica, á la medicina, por una sociedad de Naturalistas y Agricultores, 6 t. 8 pats.

Nuevo diccionario histórico, ó historia abreviada por los hombres que se han hecho de nombre por el ingenio, talentos, virtudes y por sus mismos desordenes &c., desde el principio del mundo hasta nuestros días, con las tablas cronológicas para reducir la descripción de los artículos esparcidos en el diccionario.

Monitor rural ó tratado rural de agricultura en francia 1 tom. 2 pats. Arte del Maestro de Herrería ó tratado teórico y práctico del laboreo del hierro y desuspiraciones á los diferentes agentes de la mecanica y de las artes; por M. Pelouze 2 t. 3 patacones.

Anales de la industria francesa y extranjera, ó colección que contiene las memorias relativas á las artes industriales, y los desenvolvimientos teóricos útiles á su inteligencia, y todos los descubrimientos interesantes á las manufacturas y á la economía pública, por M. M. Berard, Dumas, Payen y Moral 2 t. 5 pats.

"La llave de la industria y de las ciencias que se reatan á las artes industriales, y la tabla general por orden alfabetico de las materias que contienen relativas á la industria etc., obra útil á las personas que se ocupan en averiguaciones industriales de construcciones y en cualquiera fabricacion de agricultura, de Matemáticas, de Idraulica, de Química, de Física, de arte militar, de navegación, de astronomia, de arquitectura, de destilacion, y necesaria en todas las bibliotecas en que haya de las obras relativas á la industria y á la ciencia que prestan su ayuda á las artes industriales sirviendo de segunda edición para la guia de los artistas publicado en 1818 por J. R. Armonville, 2 t. 6 pat.

Historia Natural, aplicada á la química, por C. L. Berthollet, 2 t. 2 pat.

De la industria francesa, por M. el Conde de Capital, 2 t. 2 pat.

Discurso y lecciones sobre la industria, el comercio, la marina y sobre las ciencias aplicadas á las artes, por el varon Carlos Dupuin, 2 t. 4 pat.

Compendio de la Biblioteca portatil de los escritores franceses ó trozos escogidos, extractados por sus mejores obras en prosa y en verso, por M. Moysan, 1 t. 1 pat.

Pensamientos ingeniosos antiguos y modernos posteriores, 1 t. 1 pat.

Retórica francesa para el uso de las señoritas 1 t. 1 pat.

La Amrita del Tasso, bacólica en 5 actos traducida literalmente del italiano para el uso de las personas que desearen aprender los idiomas frances e italiano, ó practicar los dos idiomas á un tiempo. Este volumen contiene tambien muchas notas y algunas poesias ligeras, por M. Oufseau, 1 t. 1 pat.

El Sueda traducido en verso frances, por J. Delille, revista y corregida con las variantes notas etc., 4 t. 3 pat.

Ident. id. 4 t. 4 pat.

El Paraiso perdido 1 t. 1 pat.

La imaginación, poema, por id. id. 2 t. 2 pat.

Los tres reinos de la naturaleza, poema, por idem con notas por Quivier, 2 t. 2 pat.

### Almonedas.

Por disposicion del señor Alcalde Ordinario de este Departamento á la puerta principal del edificio donde está el Juzgado, sito en la calle del Sarandí, número doscientos setenta y uno, frente á la plaza de la Constitucion, y en las tardes de los dias diez, once y doce del entrante mes, se han de celebrar almendones y remato en la última á la hora en que se ponga el sol, de una casa y terreno situada en el paraje llamado el Búscos en la calle de la Laguna de la propiedad de Da. Petrona Gonzales de María, extensivo su terreno de treinta y media varas de frente y ciento cincuenta de fondo, avaluada en todos sus ramos en la cantidad de dos mil quinientos nueve pesos seis reales setenta y cinco centavos, para con su producto cubrir cantidad de pesos que le demanda D. Andres A. Gomez. La persona que deseó imponerse de sus tasaciones ó otros por menores pueden ocurrir á la Escritoría de dicho Juzgado que se lo manifestaran.

Montevideo 27 de Abril de 1854.  
Por acuerdo del Escritorío Titular con licencia  
**Miguel Brud,**  
Escritorío público.

No vende una cabra. Una madre con dos crias, ésta sumamente mansa y abundante, ha servido de nodriza para varios niños. Se vende por un precio muy comodo, en la calle de Muriel, ultima casa hacia el Sud, hallarán con quien tratar. m 7—3 p.

### Aviso á los fieles,

El Lunes 15 de Mayo habrá Confirmación en la Iglesia parroquial de San Francisco de 10 á 11 de la mañana.

**OJO AL VERDADERO BARATILLO.**  
En el almacén de Otero, calle del 25 de Mayo número 410 se encuentra un surtido completo de conestables de primera calidad á los equitativos precios que siguen:

Azúcar de la Habana de primera á 90 reis, id. de Pernambuco superior á 80 reis, y terciada á 60 y 70 reis, id. refinada á 140 reis, yerba muy rica á 12 vintenes y regular á 8 vintenes, misionera á 4 vintenes, y Parnaguá á 3 vintenes, aceite superior á 320 reis cuarta y refinado á 180 reis, id. quemado á 6 y 7 vintenes, grasa de chancho á 12 vintenes libra, id. de vaca superior á 7 vintenes, y regular á 6 vintenes libra, vino carlón de primera á 150 reis cuarta, id. regular á 120 reis cuarta, id. francés á 180 reis, id. de Oporto á 320 reis, la botella y champán 480 reis, aguardiente fuerte á 210 y 320 reis, vinojo blanco muy fuerte á 80 reis, y de vino á 60 reis, anís superior á 140 reis, caña rica á 120 reis, miel á 120 reis cuarta, quesos de Flandes frescos á 8 reales, velas de molde de 4, 6, y 8 en atado á 120 reis, id. de esterina á tres y medio reales libra, aceitunas frescas á 6 vintenes libra, chuno refinado á 120 reis libra, harina de Norte América á 80 reis libra, alpiste á 60 reis id., almidón de canutillo á 140 reis libra, y del país á 120 reis, mandioca á 60 reis, jabón de España á 140 reis libra, id. de Lóndres á 120 reis libra, del país superior á 90 reis libra, arroz de la Carolina á 80 reis arroz del Brasil muy sano á 60 reis, del Piemonte á 70 reis, libra, fariná á 50 reis, id., maiz á 20 reis id., sal refinada 40 reis id., sal de Cádiz á 15 reis id., cebada inglesa á 1 real libra, especies superiores á 2 reales libra, té perla á 6 reales y negro del mejor á 6 reales libra, té regular á 320 reis libra, fideos de todas clases á 120 reis libra, pasas de Málaga á 140 reis libra nueces y almendras mollaras á 140 reis libra, garbanzos y porotos de Chile á 50 reis libra, mantequilla buena á 12 y 14 vintenes libra, tichellos de guayaba á 80 reis, tabaco picado del mejor á 18 vintenes y en rama 3 reales libra, papel de hilo muy superior á 10 reis, betún, á 60 reis caja, ladrillo para limpiar cubiertos á 70 reis, tabaco para pipa á 140 reis libra, chocolate á 2 reales libra, café molido superior á 320 y regular á 210 reis id. en grano crudo 160 reis libra, y amas un surtido de loza, vidrio etc. etc.

**En la fábrica de chocolate,** calle de Buenos-Ayres número 93, se halla de venta, café molido de Puerto Rico, á 280 reis libra, café del Brasil de 1. = clase á 210 reis libra, id. de 2. = á 200 reis libra y por arrobás á 45 reales, id. de 3. = á 160 reis libra y por arrobás á 35 reales, chocolate á 5 pesos arroba, á 4 patacones y á 36 reales.

**Se vende una casa.** En la calle de la Ciudadela número 18, el que se interese por ella ocurrá á la misma casa que hallará con quien tratar.

En la misma casa se vende un juego de sala fino y nuevo y una mesa de comedor de pura caoba.

En la calle de la Ciudadela número 48 se vende conchavada una mueama y una mesa de leche.

### Al comercio

Habiendo el abajo firmado convenido y arreglado con sus acreedores para vender el establecimiento de pulperia que tenía en la calle de San José núm. 95 su hermano D. Aniceto Pereira, para satisfacerles los sueldos que le adeudaba; lo pone al público para los fines consiguientes m 3—3 p.

Montevideo Mayo 3 de 1851.

**José M. Pereira.**

### En la Librería argentina de

G. Ibarra calle de las canarias núm. 92 se reciben toda clase de comisiones para Buenos-Ayres, que serán desempeñadas con puntualidad.

**En el almacén núm. 93 calle** Misiones se venden los artículos siguientes por mayor, de primera calidad todos.

Azúcar de pilon refinada.

Cerveza negra.

Champana.

Coñac en cascós y embottellado.

Ginebra (Shidan) en frasqueras.

Vino do oporto en cascós y embottellado.

Id. jerez embottellado.

Id. del Rhin (Hock.)

Cherry Cordial.

Cidra embottellada.

Vinagre dulce.

Conervas Inglesas.

Confites.

Eneuritidos.

Mantea.

Té negro y verde.

Especias, clavos de olor.

Carne de puerco y salada.

Maiz en bolsa.

Bacallao.

Almidon.

Cebadilla.

Harina de avena.

Tabaco americano.

Velas estearinas.

Jabón amarillo.

Tapones de corcho.

Clavos de patentes surtidos.

Jarcia surtida.

Piolas.

Perfumería.

Papel de oficio y de carta.

Lona Inglesa y rusa.

Bayeta de pellon.

Ropa hecha para la estacion.

Camisas de varias clases.

Ojales de lata surtida. a 30—6 p.

### La Ilustración.

ORGANO DE LOS INTERESES POLÍTICOS Y COMERCIALES DE LOS ESTADOS DEL PLATA.

Interrumpida la publicacion de este diario en Buenos-Ayres reaparece en esta Capital á la sombra de su Constitucion y de sus leyes, el 1.º del mes entrante.

Se reciben suscripciones, avisos y correspondencias en la librería española de los Sres. Rosa Bouruet y Compañía calle del 25 de Mayo número 250.

Precio de la suscripción mensual—2 ps.

En los avisos se hará considerable rebaja.

Toda correspondencia se insertará gratis debiendo dirigirse bajo sobre "á la Redaccion" que las reformará convenientemente, cuando no estén garantidas.

### Asociación Española de Socorros Mutuos.

Habiéndose presentado el subditio español D. Gregorio Albertos ante la Comisión de Observancia, solicitando de esta sociedad se le facilite su passage á España, acreditando por las personas que lo recomiendan ser digno de la protección de sus compatriotas como militar encendido bajo las banderas de su patria, y reducido en su achacosa vejez á suma pobreza; y siendo expresamente prohibido á esta Comisión por el Reglamento distraer los fondos de la Asociación á favor de personas no inscritas en ella, ha resuelto iniciar una suscripción á favor del citado D. Gregorio Albertos, invitado por el presente á todos los asociados á aumentar la lista que con tan benéfico objeto ha encabezado la referida Comisión, cuya lista les será presentada á domicilio por el autor de la Asociación.

Montevideo, Abril 29 de 1851.

De orden de la Dirección.

**José María Cordero.**

(Secretario.)

### Convenidos los Infrascriptos

acreedores de la testamestería de D. Mateo Vort en que se proceda á la venta del terreno conocido con el nombre de Saladero o "Punta Brava" para cobrar sus créditos, según prelación; aquellos y los herederos invitan licitadores para el dia 30 después del primer aviso á la casa del martillo de Julio de Mendeville, en donde con seguida la licencia judicial para la enajenación se procederá á su venta que no estará perfecta, si los acreedores no se hallan presentes al otorgamiento de la Escritura para recibir su crédito, y en prueba de que este aviso lleva las solemnidades de legalidad, lo firman los acreedores y los herederos, con todos los que deben concurrir al otorgamiento de la Escritura.

Montevideo Abril 28 de 1851.

Francisco Madero.—Luciano S. Vort.

—Luciano de las Casas.—Germán de Costa.—por poder de D. Domingo Vázquez, Antonio M. Marquez.

a. 28—30 p.

Juzgado de Paz, Juris-diccion de Pando.

### EDICTO.

D. G. José Hernández, Juez de Paz de la Sección de Pando, por el presente cita,

llama y en plaza á D. Esteban Etcheverry;

para que dentro del término de treinta días seguidos al de esta fecha, comparezca ante este Juzgado á contestar á la demanda de conciliación que le ha entablado D. Carlos Piltamiglio por cobro de pesos, previéndole que no de concurrir á este llamamiento se procederá como mas haya lugar en derecho.

Montevideo Abril 26 de 1851.

**G. José Hernández.**

Juez de Paz.

### EN ESTUDIO DEL DR. D. JOSÉ PEDRALBES.

que desempeñará en su ausencia el Dr. D. Adolfo Pedralbes en Capúa, se ha trasladado á la casa número 158 de la calle del Cerrito, en las primeras piezas á la entrada.

Estanislao Uriarte.

### Advertencia.

El que suscribe albacea de la testamestería de su finado padre D. José Ignacio Uriarte